

Tätigkeitsbericht des Historischen Vereins pro 2016

Jahresversammlung 2016

Die 115. ordentliche Jahresversammlung fand am 12. März 2016 im «Treff am Lindarank» in Schaan statt. Der Vereinsvorsitzende Guido Wolfinger begrüßte die 39 anwesenden Mitglieder, darunter die Ehrenmitglieder Robert Allgäuer und Rupert Quaderer, den Delegierten der Gemeinde Schaan, Albert Eberle, den Referenten des Abends, Markus Burgmeier, sowie den Landtagsabgeordneten Thomas Lageder. Der Vorsitzende bedankte sich bei der Gemeinde Schaan für die Zurverfügungstellung und Vorbereitung der Räumlichkeiten sowie für die Organisation und Kostenübernahme des Aperitifs.

Nach der Wahl der Stimmenzähler und der Genehmigung der Traktandenliste durch die Mitgliederversammlung verlas das Vorstandsmitglied Jürgen Schindler das Protokoll der Jahresversammlung vom 14. März 2015 in Eschen, das von der Mitgliederversammlung einstimmig genehmigt wurde.

Der Jahresbericht 2015 war den Mitgliedern bereits vorgängig zugestellt worden, so dass der Vereinsvorsitzende lediglich einzelne Schwerpunkte der vorjährigen Vereinstätigkeit hervorhob. Diese betrafen insbesondere

- den erfolgreichen Abschluss des Projekts «Quellenedition 1900 bis 1928»,
- die Verlängerung der Finanzierung des Projekts «Liechtensteinisches Urkundenbuch» durch Landtagsbeschluss um weitere sechseinhalb Jahre,

Der Referent an der Jahresversammlung 2016, Markus Burgmeier (links), zusammen mit dem Vereinsvorsitzenden Guido Wolfinger (rechts).



- den Start des neuen Projekts «Edition von Dokumenten zur liechtensteinischen Auswanderung»,
- das in Zusammenarbeit mit der Liechtensteinischen Industrie- und Handelskammer (LIHK) und dem Amt für Kultur durchgeführte Symposium zum Wert wirtschaftsgeschichtlicher Quellen und zur Sicherung wirtschaftlicher Zeugnisse,
- die Kontakte zu Behörden und die Zusammenarbeit mit Partnerinstitutionen
- sowie die Buchpräsentationen und Vereinsveranstaltungen des Jahres 2015.

Im Anschluss gedachte die Versammlung in einer Schweigeminute der verstorbenen Vereinsmitglieder. Unter Berücksichtigung der von Paul Vogt und Rupert Tiefenthaler eingebrachten Änderungswünsche an den Formulierungen im Jahresbericht 2015 wurde dieser von der Versammlung einstimmig angenommen. Die Änderungen sind im Jahresbericht, der im Jahrbuch 115 abgedruckt ist, eingearbeitet.

Der Kassier Walter N. Marxer erläuterte die Jahresrechnung 2015 sowie die Endabrechnung des Projekts «Quellenedition 1900 bis 1928». Aldina Sievers verlas in Abwesenheit der Revisionsstelle den Bericht zur prüferischen Durchsicht (Review) der AREVA Allgemeine Revisions- und Treuhand AG. Die Jahresrechnung wurde einstimmig genehmigt und der Vorstand entlastet.

Jahresbeitrag und Budget 2016

Auf Antrag des Vereinsvorstands beschloss die Versammlung einstimmig, die Jahresbeiträge in der bisherigen Höhe zu belassen: 75 Franken für Einzelmitglieder, 100 Franken für Paarmitglieder, 150 Franken für juristische Personen und Kollektivmitgliedschaften sowie 40 Franken für Studierende und Lehrlinge.

Nach der Vorstellung des Budgets 2016 durch den Vereinskassier Walter N. Marxer wurde dieses von der Versammlung zur Kenntnis genommen.

Aktuelle Aktivitäten und Ausblick / Freie Aussprache

Anschließend ging der Vorsitzende kurz auf die Aktivitäten des Vereins im Jahr 2016 ein. Dabei wies er auch rückblickend auf die Vortragsreihe «Nachbarschaft am Alpenrhein» am Liechtenstein-Institut hin, in welcher bereits im Februar und März 2016 einige Autorinnen und Autoren des Jahrbuchs 114 ihre Beiträge in